
بسم الله الرحمن الرحيم
اخواني واخواتي 
سآبدء شرح مادة الانجليزي اتمنى متابعة المحاضره لزيادة الفهم واهم شي تدوين
المفردات الجديده هي اساس اللغه الانجليزيه لها قواعد للفهم حفظ الكلمات اولا 
وبعدها نبدء تركيب الجمله .. ما اطول عليكم وحاولوا لا تسجلوا ترجمه بالعربي فوق
المحتوى لا احفظوها انجليزي الا اللي تصعب عليكم طبعا وكمان شي مهم افهموا
الاسئله جيدا قد تكون نفس شكل الجمله اللي حافظينها ولكن بصيغة سؤال مختلفه 
نبدأ المحاضره الاولى
حبيت ابدأ لكم بشرح أي فوفا للضمائر لانه تفصيلي اكثر وبعدها تتابعون شرح الاخت ام عساف ربي يجزاهم الجنه 
الأخت إلي تقول ما تعرف الذا والإز والآر

شوفي أنا أشرح لك شرح بسيط و إن شاء الله تفهمين معي

الجملة يجب أن تتكون من إسم فعل 

الأسم أحياناا يكون ضمير
يعني بدل ما أقول سارة أقول she
بدل ما أقول محمد أقول he

مع الجمع أقول أقول محمد و سارة أو أقول they

الجملة تبدأ بـ إسم أو ضمير أو ضمير ملكية

بعدها الفعل
الفعل إحيانا يكون فعل مساعد و أحيانا يكون فعل مثل ما هو
يعني تقولين سارة ذهبت إلى المدرسة
sarah goes to school
  go  هو الفعل goes  اضفنا es 



لأن كل الأفعال التي تأتي بعد she أو he أو it يضاف لها es

طيب بتقولين بالجملة ما جا she جا سارة
أقولك هو ضميرها 
يعني بدل ما أقول سارة أهو هي 


نكمل الأفعال وبعدها أذكر لك الضمائر

الافعال المساعدة

هو فعل تلاحظينه وسط الجملة ولكن هو مساعد , لو جيتي للعربي تلاقين معناه سارة طالبة
بس لو جيتي للجملة باللغة الإنجليزية تلاقيها

sarah is a student 
الفعل المساعد هو is
باللغة الإنجليزية لو ذكرتي الجملتين ورا بعض تطلع جملة غير مفهومة [image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/36.png]

الأفعال المساعدة هي 

is يجي مع إسم البنت أو إسم الولد أو إسم أي شيء من الحيوانات أو الجمادات أو مع ضمائرهم
و ضمير الفتاة she
ضمير الولد he
ضمير الغير عاقل it

are يجي مع الجمع إذا كانوا غائبين أو الجمع إذا كانوا مجموعة أنتي من ضمنهم
سواء كانت أسماء أو ضمائر
إذا كانوا مجموعة غائبين تكون أسماء محمد و أحمد أو ضميرهم they
إذا كانوا مجموعة أنتي من ضمنهم تكون أسماء سارة و أنا أو ضميرهم we
أيضا تجي مع مفرد إذا كان الضمير هو أنت
يعني you
اليو لا تستبدل ب إسم 
كذلك الـ I

am , يجي معاها ضمير واحد لا يستبد بالإسم قلته فوق و هو الـ I


أمثلة للشرح

I am a student
She is a student / sarah is a student
he is a student / mohammad is a student
It is an animal / cat is an animal
we are students / sarah and I are students
they are students / sarah And ahmad are students
you are a student / you are students

اليو آخر مثال يجي جمع و يجي مفرد
بالمفرد نذكر a , an قبل ستيودنت لسبب أنه مفرد
أم عساف وضحت في شرحها متى يستخدم الـ a , an 
بالجمع لا تستخدم بل تضاف إس آخر الكلمة للدلالة ع الجمع

أتمنى إنك فهمتي علي 

[image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/29.png]


بالنسبة للـ the

هي تستخدم للمعروف
يعني a , an تستخدم للمفرد النكرة , 

يعني أقول سارة طالبة , << هذي تعريف لها إنها طالبة فـ تكون طالبة نكرة
بس لمن نعرفها نكتب بدل الـ a , an >>> 
the

the studen is a lazy
خلني أذكرها لك في جملة كاملة

sarah is a student . The student is a lazy

سارة طالبة << هذي تعريف لـ سارة إنها طالبة 
بعد كذا ما نقول طالبة لا نعرف طالبة لـ الطالبة
قلنا فوق سارة طالبة , الطالبة ( سارة ) كسولة [image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/29.png]
الان نبدأ بالشرح للمحاضره الاولى  لام عساف 

افعال الكون verb be 
is,am,are وهي تستخدم لتكوين جمله بسيطه 
جمله= فعل + فاعل 
sentences=subject+verb
الفاعل دائما إسم أو ضمير يدل عليه والضمائر مفرده وجمع
الضمائر مفرده وجمع 
ضمائر مفرده (مذكر he - مؤنث she - أنا I- جماد او حيوانit )
ضمائر للمجموعه 
they هؤلاء مذكر و مؤنث - these ضمير زمان و مكان للقريب -
this للاشاره عن شيئ ما غالبا مفرد
أدوات التعريف article مثل ال التعريف بالعربي 
(a,an,the) تسبق المفرد a,an تستخدم جمع ومفرد the
حروف العله Vowels 
(a,i,o,u e) اي من هذه الحروف بكلمه نضع قبلها an للتعريف عنها
an apple ما اقدر اقول a apple خطأ نضع an


طريقة استخدام الاسم في الجمله المفرده
1-1 (noun + is + noun (singular
الجمله ممكن ان يكون فيها اسم او اكثر او اسم وصفه
Canada is a country
الاسمين مفرد كندا و دوله . استخدمنا is
A cat is an animal
القطه حيوان مفرد ومفرد استخدمنا is
ولكن غيرنا من a الى an لوجود حرف عله a
مثال توضيحي نفهم السؤال
complete the sentences use an article ( a or an )
س. اكمل العبارات مستخدم ادوات التعريفa او an
1- A horse is an animal الحصان حيوان
2- English is a language الانجليزيه لغه
3- tokyo is a city طوكيو هي مدينه
الان التمرين .. 
(animal حيوان -countryدوله -language لغه - حشره sport
رياضه -insect-مدينه city)
1- Arabic is a language العربيه لغه
2- Roma is a city روما مدينه
3- Tennis is a sport التينس رياضه
4- Chicago is a city شيكاغو مدينه 




طريقة استخدام الاسم في الجمع في الجمله 
1-2 (NOUN + ARE + NOUN (PLURAL

نستبدل الذي is يدل على المفرد Singular
ونضع بداله are الذي يدل على الجمع Plural
ولابد من اضافة s للاسم المفرد التي تدل على الجمع
والs هاذي للجمع وللملكيه نستخدمها 
Cat is an animal
Cats are animals
حذفنا an وa قبل الجمع فهما للمفرد فقط
Ex. change the singular to plural sentences
س. حول الجمل المفرده لجمل جمع
1- A ant is an insect النمله حشره
A ants are insects النمل حشرات
2- A Computer is a machine الكمبيوتر جهاز
A Computers are machines الكمبيوترات اجهزه

أداة الربط او التكرار او العطف بالعربي ) و ) and

عند تكرار اسماء حضور مثلا اذكر and قبل اخر اسم بس 
Tom,Rita,Jim and Jone حضر فلان و فلان
عند تعداد المهام eat and drink أكلت و شربت



استخدام الضمائر مع الاسماء
1-3 Pronoun + be + noun 
ضمير + فعل + اسم
1- Singular pronoun ضمائر المفرد
1- ضمير المتكلم I ومعه دائما am
2- ضمير انت you ويدل على مفرد وجمع ودائما معه are
you are good انت جيد للمفرد
you are players انتم لاعبون
3- الضمير sheهي,he هو ,جماد ومفرد it وكلها تستخدم مع is
مثال توضيحي I am - Rita is - Rita and Tom are
you ( 1 person ) are للشخص الواحد
(2 you (more than لشخصين واكثر جمع
شرح للمثال ...
1-Rirta is in my class . she is a student ريتا في فصلي وهي طالبه 
2- Tom is in my class . he is a student توم في فصلي وهو طالب
3- Rita and Tom are in my class. They are student ريتا وتوم في فصلي وهم طلاب

2- ضمائر الجمع plural pronoun
1- ضمير المتكلم we ويدل على مجموعة ودائما معه are
we are student نحن طلاب
2-صمير المخاطب انتم you يدل على مجموعه ولازم are معاه 
you are student انتم طلاب
3- ضمير الغائب هم Theyويدل على مجموعه ولازم معاه are
they are student انتم طلاب
احب انبه هذا الجزء مفيد للكلام بالحياه اليوميه 

طريقة اختصار كتابة الضمير مع فعله
1-4 Contraction with be

مايبغالها شي سهله 
I+am ----Iُm
she + is ---- she's
he + is ---- he's
it + is ---- itُs
وهنا الاس s هي اس الملكيه للشخص
هنا نحل المثال بطريقة الاختصار بالكلام (أميركان ستايل )[image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/8.png] 
Suzi is a student . she's in my class
ماسوينا شي بالجمله بس مجرد غيرنا الضمير لاختصار

طريقة نفي الجمله 
1-5 Negative with Be

كلمة لا تعني No وللنفي not 
تستخدم بعد الفعل am,is,are 
ولا فرق بالنفي بالمفرد والجمع 

		you are not student  انت لست طالب  
we are not teachers نحن لسنا مدرسين
youُ re not - are ُnt وبالاختصار بكتب

I am not a teacher ---- Iُm not 
you are not a teacher --- you're not \ you aren't
she is not a teacher --- she's not \ he isn't
he is not a teacher --- he's not \ he isn't
it is not a city --- itُs not \ it isn't
we are not teacher --- weُre not \ we aren't
you are not teacher --- you're not \ you aren't
the are not teachers --- they'r not \ they aren't
مثال EX. A frican \ city --- it \ continent
A frican isn't a city --- its continent 
افريقيا ليست مدينه انها قاره 
Baghdad Chicago are cities --- they aren't continents
بغداد و شيكاغو مدن وليسوا قارات 
اخر المدن و القاره are, is\  and بين الدولتين في الجمع استخدمنا

استخدام الصفات في تكوين الجمله 
1-6 Be + adjective

تكوين الجمله ثابت لا يتغير فعل وفاعل وفي بعض الحالات صفه
انا بخير I am fine
انا حزين I am sad
في الجدول اللي بالكتاب شرح مجموعة صفات وهي لاتتغير حفظ
وللجمع والمفرد تستخدم عادي
noun Be adjective
الكره مستديره A ball is round
الكره مستيدره ) جمع ) Balls are round
ماري ذكيه Mary is intelligent 
ماري وتوم اذكياء Mary and Tom are intelligent

pronoun + Be + adjective
انا جائع I am hungry 
هي صغيره she is young
هم سعداء They are happy
مثال توضيحي والسؤال غير موجود بالكتاب
ex. put the opposite subject 
س: ضع الصفه المعاكسه 
انا لست حزين انا سعيد Iُm not sad. I ُhappy
السيد توماس ليس غني هو فقيرMr. Thomas isnُt rich . Heُ s poor
شعري ليس طوبل هو قصير My hair isnُt long . it ُs short

استخدام حروف الجر في تكوين الجمله والتعبير عن المكان 
1-7 Be + A place

تستخدم حروف الجر لربط الاسماء ببعضها البعض حروف الجر للمكان كثيره وعديده 
(في at- علىon - داخل in- تحت under- بجانب next to- خلفbehind - بينbetween - منfrom )
مثال مبسط 
بوب في المدرسه - لماذا استخدمنا at
Bob at school يعني في المدرسه وليس بداخلها حيث in غالبا بالداخل 
وbehind يعني خلف او ممكن مختفي خلفه بيت وراء المسجد مثلا وانا اوصف
اقول the house is behind the mosque 
بالنسبه لحروف الجر معناها العربي ليس دقيق كترجمه عربيه ولكن بالممارسه تفهموها والامثله

امثله لكلمات ليست حروف جر ولكن تعبر عن الاماكن بدون استخدام حروف الجر 
here هنا اسم اشاره للقريب جدا
there هناك اسم اشاره للبعيد
down stair الدور الاسفل او الارضي او القبو شي الطابق اللي تحتك
down town وسط المدينه 
up stair الدور الاعلى او اللي فوقك
in side في الداخل مشابهه لعمل in
out side في الخارج 
أمثله في الكتاب 
preposition + noun 

at the library 
on the bus
Bob is in his room
at work
next to maria

طريقة انشاء أسئله اجاباتها نعم/لا باستخدام افعال Be :
2-1 Yes or No Question with be :

الجمله تحتوي على فعل وفاعل وتبدء بالفاعل ثم الفعل Ahmed is student
لتكوين سؤال جوابه نعم او لا نقدم الفعل Be اولا سواء مفرد is او جمع are
is Ahmed student مفرد - جمع are they student 
وهنا يكون الجواب نعم او لا 
اذا كانت نعم نضع نعم ثم نكتب الجمله الاصليه كما كانت 
Yes Ahmed is student
للاجابه بلا نضع no و not لتاكيد النفي 
No Ahmed is not student
من اجابة السؤال تستطيع ان تستخرج الجمله كيف كانت مثال بالكتاب
Yes Mr.lee is a student
لتكوين السؤال نضع اول شي الفعل be وهو is او are ببداية السؤال
is mr.lee a student
باختصار بطريقتي العاميه سوال نعم ولا لازم بدايته is ولا are [image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/13.png]
معلومه من عندي لكم بريطانيا لازم تنتهي ببليز وسموها الاسئله المؤدبه polit question 
يعني بسيطه وحلوه حاولوا تتعلموها سوال ورد غطاه مافيها اخطاء [image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/17.png]

الجمله Question Statement السؤال
الجمله وفي be بالنص فعل be اولا 
Be + subject subject + be 
is Anna a student ? Anna is a student 
Are they at home? They are at home

مثال موجود بالمحتوى للحل

1- is mr.lee a teacher? هل السيد لي مدرس
yes mr. lee is a teacher نعم السيد لي مدرس
2- is the sun a ball of fire? هل الشمس كره من نار 
yes the sun is ball of fire نعم الشمس كره من نار
3- are carrot vegetables? هل الجزر خضروات
yes carrot are vegetables نعم الجزر خضروات

طريقة الاجابه المختصره والقصيره للاسئله التي اجاباتها نعم /لا باستخدام افعال be:
2-2 Short answer to yes/no Question 

1- Is Anna a student?  انا طالبه هل[image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/13.png]   انا اسم البنت مو انا ضمير
Yes she is نعم هي
بدون اختصار No she's not لا ليست
  مع الاختصار No she isn't  لا ليست
2- ? Are they at home هل هم بالمنزل
yes they are نعم هم 
no they aren't لا ليسوا
3- Are you ready هل انت مستعد
yes i am نعم 
no I'm not لا
سوال بالمحتوي يحتاج شرح 
عطاني جمله وهي Is Anna in your class? هل انا في فصلك
عطاني الجواب Anna is in my class انا في فصلي
والمطلوب جواب مختصر Yes she is نعم هي
المطلوب الثاني بس جمله عطاني Iُm not homesick انا لا احن لوطني
هنا نحول للسؤال im الى are you لاننا نسأل شخص اخر 
are you homesick? هل تحن لوطنك 
الجواب بكيفكم yes i am نعم احن او لا احن no iam not
طريقة استخدام الاسئله بادوات wh
WH Question Chart

معلومات عامه اولا هاذا نوع اسئله مختلف عن yes و no
الكلمات اللي بنبدء الاسئله فيها لازم تكون بدايتها wh او How
بالنسبه ل how تجي للحال how are you كيف حالك
how مع العدد how much كم عدد للذي يعد فلوس ورق تفاح شي ينحسب 
او how many للذي لا يعد مويه و رز عصير ببسي
جوابها دايم مطول مو مختصر ومتعددة الاستخدامات 

who للسؤال عن الشخص - من هو من فعل كذا من هذا 
what للسؤال عن الاشياء والاحداث - ماذا حدث ماهذا 
where للسؤال عن الاماكن - اين هذا واين يقع اين قلمي
when للسؤال عن الوقت - متى متى حدث متى تأتي متى تنتهي
why للسؤال عن الاسباب - لماذا لماذا اشتريت ولماذا فعلت ولماذا قلت
How للسؤال عن طريقة او كيفية صنع شيئ -كيف - كيف صنعت وكيف ذهبت

مثال للاسئله بالمحتوى وهذا شرحه . افهموه جيدا مهم للحياه اليوميه

1-who is this ? من هذا
he is my brother انه اخي

2- what is this ? ماهذا 
this is a book هذا كتاب

3- where are you?  اين انت
iُm at the library انا في المكتبه

4- when is a class? متي وقت الفصل
it is at 5:06 at دايم مع الوقت نضع في الساعه 5:06

5-why is he scared ?لماذا هو خائف
because he is young بسبب انه صغير

6- how can we learn English ? كيف نتعلم الانجليزيه
we can learn English by speck نتعلم الانجليزيه بواسطة الكلام

Feeling Vocabulary كلمات تعبر عن الاحساس

هاذي حفظ من غير نقااااش [image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/42.png][image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/42.png]
proud فخور - angryغاضب - excitedمتحمس- جائعgreedy- sleepy- happy- hungryطماع او جشع 
-عطشان thirsty-مسترخي او هاديrelaxed-حزينsad-ملخبط confuse-يحبworried-loving قلق

طريقة انشاء الأسئله الحسيه ( المشاعر ) الغير ملموسه how does he feel

How does( he/she ) feel هاذي صيغة السؤال الاساسيه للسوال عن المشاعر
معناه كيف هو او هي يشعر او تشعر 
مثال بالمحتوى وهذا شرحه
1-How does he feel - sleepy or happy? كيف هو يشعر بالنعاس او الفرح
He feels sleepy هو يشعر بالنعاس ولاحظوا s مع feel للملكيه هو يشعر

2- how does he feel - hungry or thirsty? كيف هو يشعر بالجوع او العطش
He feel thirsty هو يشعر بالعطش

3- How does he feel - confused or sleepy? كيف هو يشعر باللخبطه او الحيره او النوم
He feels confused هو يشعر باللخبطه او الحيره
4-2 استخدام فعل Have - Has


افعال الملكيه has - has بمعنى يملك او بالعاميه عنده [image: http://www.ckfu.org/vb/images/ashwqsmile/13.png]
i have pen انا عندي قلم
she have pen هي عندها قلم 
الفرق بين have - has
has تستخدم للفرد وتقوم بعمل is وتعبر عنها يعني بالعاميه 
اذا عطاني جمله وفيها is وقال حطي بالجواب have او has اشيل الis
has تستخدم مع الضمائر he-she-it واسم الشخص 

have تستخدم مع الجمع وتقوم بعمل are والجمله اللي فيها are
نحولها بالاختياري او اي شي نعرف ان بنشيل الare ونحط have
وتجي مع الضمائر I-you-we-they ولاحظوا Iمفرد I مفرد ولكن عاملناها 
معاملة الجمع هنا ونقول I have ولا نقول I has





تمرين 9 بالمحتوى نفهم السؤال
Complete sentences use has and have اكمل الجمل باستخدام has و have

1- we have grammar book نحن لدينا كتاب قواعد
اخترنا have لوجود we
2- I have dictionary انا عندي قاموس
استخدمنا have لوجود الضمير  I
3- Kate has a blue pen . she has a blue notebook too كيت عندها قلم ازرق وعندها مذكره زرقاء ايضا
has لوجود الاسم واستخدمنا has لوجود الضمير she استخدمنا
4- you have a pen in your pocket لديك قلم في جيبك
have لوجود الضمير you استخدمنا

5- Bob has notebook on his desk بوب لديه مذكره على مكتبه
has استخدمنا لـ   لوجود الاسم  

ـــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
وبهذا انتهت المحاضره الاولى وشكرا لكم
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جمع واعداد اختكم  

ms.solo

 

صفحة 

1

 

 

بسم الله الرحمن الرحيم

 

اخواني واخواتي

 

 

سآبدء شرح مادة الانجليزي اتمنى متابعة المحاضره لزيادة الفهم واهم شي تدوين

 

المفردات الجديده هي اساس اللغه الانجليزيه لها قواعد للفهم حفظ الكلمات اولا

 

 

ما اطول عليكم وحاولوا لا تسجلوا ترجمه بالعربي فوق

.. 

وبعدها نبدء تركيب الجمله 

 

المحتوى لا احفظوها انجليزي الا اللي تصعب عليكم طبعا وكمان شي مهم افهموا

 

الاسئله جيدا قد تكون نفس شكل الجمله اللي حافظينها ولكن بصيغة سؤال مختلفه

 

 

نبد

أ

 المحاضره الاولى

 

حبيت ابدأ لكم بشرح أي فوفا للضمائر لانه تفصيلي اكثر وبعدها تتابعون شرح الاخت ام عساف ربي يجزاهم الجنه

 

 

الأخت إلي تقول ما تعرف الذا والإز والآر

 

 

شوفي أنا أشرح لك شرح بسيط و إن شاء الله تفهمين معي

 

 

الجملة يجب أن تتكون من إسم فعل

 

 

 

الأسم أحياناا يكون ضمير

 

يعني بدل ما أقول سارة أقول

 

she

 

بدل ما أقول محمد أقول

 

he

 

 

مع الجمع أقول أقول محمد و سارة أو أقول

 

they

 

 

الجملة تبدأ بـ إسم أو ضمير أو ضمير ملكية

 

 

بعدها الفعل

 

الفعل إحيانا يكون فعل مساعد و أحيانا يكون فعل مثل ما هو

 

يعني تقولين سارة ذهبت إلى المدرسة

 

sarah goes to schoo

l

 

 

 

go

 

 هو الفعل 

goes 

 

اضفنا

 

es

 

 

